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本报讯 （记者蒋炜宁） 昨天
我省普通类一段平行投档分数线
出炉，在甬高校行情看涨。

今年，宁波大学 38个普通类
专业 （类） 全部在一段线上完成
录取。最高投档出现在阳明创新
班（人文），投档分为 643 分，高出
重 点 线 48 分 ，比 2018 年 提 升 了
2499 个录取位次。今年，宁波大学
本科招生计划在浙江省内安排了

2590 个，其中普通类平行志愿招
生计划为1866个，较2018年增加
了101个。

宁波大学今年高分段考生数
量大幅增加，高出重点线以上 20
分以上考生人数较 2018年增加了
31.6%。2019 年宁波大学“三位
一体”综合评价招生录取人数为
400 名考生。学校 18 个“三位一
体”综合评价招生专业 100%实现

了综合录取分大幅提高。其中，
最高分出现在英语 （师范） 专
业 ， 综 合 录 取 分 为 87.4 （百 分
制）。

浙江省普通类一段平行投档
分数线出炉。宁波诺丁汉大学最
低录取分省内第二，仅次于浙江
大学。截至 7月 17日，学校 20个
专业 （类别） 全部招满，平均录
取 分 为 628 分 ， 高 出 一 段 线 33

分。录取最高分为 663 分，分数
线最高的三个专业为数学、统计
学和计算机，分别在线上 51 分、
48分和47分。最低录取线也达到
615分。

今年，宁波工程学院两个王
牌专业受到一段考生的青睐。计
算机科学与技术专业最高录取分
599 分，会计学专业最高录取分
596分。

在甬高校普通类一段线招录行情看涨

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员黄梓馨） 昨天浙江省教育考试
院发布消息：2019 高考招生专业
平行志愿投档启动。在浙招生各
高校专业投档分数线陆续出炉，
考生可在 7 月 19 日查询自己的录
取状态。

根据新高考招生方案，我省
录取不分文理和批次，分段填报
志愿和投档。今年普通类按考生
总人数 20%比例，划定今年第一
段文化总分分数线为 595 分，考

生可填报不超过 80 个“院校+专
业”平行志愿；艺、体类则分别
按考生人数 60%比例，分类划定
平行志愿第一段综合分分数线，
考生分别可填报不超过 30个“院
校+专业”平行志愿。

从普通类一段平行志愿填报
和投档情况看，考生志愿选报精
准度提升。新高考招生录取 3 年
来，考生人均填报志愿数逐年降
减，分别为 66 个、62 个、58 个，
而志愿投出率持续上升，分别为

99.59%、99.80%、99.85%。说明
大多数考生能结合自己实际准确
定位，志愿意向与投档结果高度
吻合。

此外，报考渐趋理性、分布
均衡。今年一段考生填报超过 60
个 志 愿 的 占 55% 。 从 志 愿 分 布
看，财经、政法、医学和师范类
专业等广受青睐，数据科学和大
数据技术、人工智能、网络空间
安全类等专业异军突起。考生选
报各区域院校、各类专业生源总

体分布较为均衡，盲目趋热避冷
导致生源过度集中或严重不足的
极端现象减少。

新高考专业平行志愿，总体
上投档后退档大为减少，但若考
生的体检、单科成绩等不符要
求，还是可能会退档。按我省平
行志愿录取进程，本轮退档录检
将在 7 月 18 日傍晚结束，剩余计
划在 7 月 20 日上午公布，二段考
生和一段未被录取考生的志愿填
报将在 7月 23日至 24日进行。

浙江高考首段平行志愿投档线出炉
普通类文化总分分数线为595分

本报讯（记者崔小明 北仑区
委报道组顾霄扬 虞海波） 昨天上
午，莫志蔚老人冒着酷暑，在北仑
选定了第七架公共钢琴的落脚点
后，马上赶赴海伦钢琴厂挑选公共
钢琴。最终选定了两款，其中 2架
是型号为 161 的三角钢琴，另外 8
架是型号为120的立式钢琴。

烈日当头，骄阳似火。上午 8
时许，莫志蔚老人在宁波电大社区
大学钢琴老师蒲黎红的陪伴下，乘
地铁来到北仑。莫志蔚老人是应北
仑区委宣传部之邀前来考察公共钢
琴选址的。

候选点之一是北仑的“网红书
店”读一书店。店长张蔷听说莫志蔚
老人要来，她捧着鲜花在地铁站口
迎接。读一书店位于北仑银泰的四
楼，人流量大，书店准备专门开辟一
块区域放钢琴。考察中，莫志蔚老人
看到了读一书店的诚意，很有感触。
她说：“公共钢琴也需要遇到‘对’的
人，琴声持续飘荡需要有爱心和情
怀的人不懈努力。”莫志蔚老人当即
决定第七架钢琴放在读一书店。

随后，她匆匆赶往海伦钢琴厂
选钢琴。此前，宁波日报和甬派
客户端报道了莫志蔚老人捐赠 10
架公共钢琴的心愿后，海伦艺术
教育投资有限公司副总经理顾箐
当天下午就登门拜访了莫志蔚老
人，表示海伦钢琴将全力支持她
的爱心行动。这次莫志蔚老人来

到海伦钢琴厂，顾箐热情地接待
了她，并带她参观了海伦钢琴的
荣誉墙、音乐厅和钢琴展示厅。

“海伦钢琴除了承担 10架钢琴
的维修、保养、调律等工作外，在
钢琴的价格上，我们会提供最大优

惠力度。”顾箐对记者说。海伦钢
琴股份有限公司董事长陈海伦握着
莫志蔚老人的手说：“您的爱心举
动很有创意，海伦钢琴将对这项义
举支持到底。”

经过对捐赠资金的统筹安排，

莫志蔚老人选了 2 架三角钢琴 8 架
立式钢琴。她说：“很多学琴的人
没有机会弹三角钢琴，希望他们能
在公共钢琴上体验到。”至于 2 架
三角钢琴会放在哪里，莫志蔚老人
说暂时保密。

公共钢琴选定：2架三角琴8架立式琴
第七架钢琴选址北仑读一书店

莫志蔚老人来到海伦钢琴厂区选公共钢琴的款式。 （唐严 摄）

仇龙杰 傅钟中 易民

近日，本报报道了鄞州区江山
万里四期精装房地板上爬满书虱一
事，引发关注。记者日前从鄞州区
住建局了解到，开发商宁波江山万
里置业有限公司已完成了同意消杀
的 286户住户的书虱消杀工作。消
杀工作虽已结束，但是，书虱从哪
里来、有何危害、是否会复发等问
题，一直萦绕在业主们的心头。

鄞州区住建局还在中国宁波网
民生 e点通群众留言板上对网友相
关诉求公开回应：我局已要求房产
公司对木地板、木饰面等材料委托
权威检测机构 （宁波市出入境检验
检疫局检验检疫技术中心） 进行检
测，并于 7 月 1 日出具了检测报

告，确认建材中没有虫卵。
该局在回复称，针对业主们对

书虱来源以及危害性的担忧，7月
3日上午，该局工作人员专门前往
浙江大学昆虫科学研究所，向权威
的昆虫学专家进行了咨询。浙江大
学昆虫科学研究所专家作出如下解
答：

第一，书虱不是以木头为生的
虫子，它主要以霉菌作为食物来
源，木头本身不会滋生书虱。书虱
会从室外入侵室内，只要室内保持
一定的湿度和温度，书虱就会大量
滋生和繁殖；

第二，书虱的虫卵在我们的生
活环境中到处都有，绿化带、草
丛、下水道等潮湿的地方容易滋生
书虱；

第三，此小区书虱滋生的原
因，可能是小区在梅雨季节交付，
室内空气湿度较大，霉菌的滋生比
开放式环境更多，从而导致室内书

虱大量繁殖；
第四，书虱本身以家具表面的

霉菌为食，它不会咬家具、木板，
也不会咬人，对人身体不会造成伤
害，绝大部分人不会对这种虫子过
敏；

第五，通过现有的技术消杀，
能杀死99%的书虱。在温度和湿度
达 到 一 定 条 件 （湿 度 在 60% 以
下），霉菌不再滋生，书虱就没有
食物来源，也就不能生存。到 7
月、8 月温度较高、湿度较低时，
书虱会自己消亡，90%以上的区域
会没有书虱，但可能个别会存在阴
暗角落里。

鄞州区住建局在回复中表示，
截至 2019年 7月 3日，开发商已对
同意进行消杀工作的 286户住户进
行消杀，同时建议其他业主也能同
意消杀。对业主反映的其他问题，
如踢脚线部分发霉等，该局也已督
促开发商进行处理。

7 月 17 日，记者再次向投诉
这一问题的网友了解近况。该网
友表示，在完成消杀后，家中暂
未发现书虱，不过小区中还有部
分业主反映有少量书虱存在，主
要是存在于木饰面基层和贴脚线
部分。

钟公庙街道对此回应并提出建
议：经过杀虫处理后，大部分书虱
已被杀死，但还是存在个别业主家
中。只要业主到物业告知情况，物
业便会继续进行消杀。同时，由于
书虱以霉菌为食物，建议业主多开
窗通风降低室内湿度，以增强消杀
效果。

发现身边不文明，请您继续通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言
3、登录中国宁波网民生 e 点

通群众留言板

《鄞州江山万里四期 蔓延的小虫为书虱》续

鄞州区住建局公开回应网友关切

新 闻 追 踪

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员杨增军） 昨天下午，宁波市教
育局联合市场监管、民政等部
门，突击检查校外培训机构办学
情况。记者跟着走访了十几家校
外培训机构，发现总体情况较去
年暑期有明显好转。

检查组来到位于海曙体育馆
路 2 号的大厦，这里各类校外培
训机构较为集中。检查人员只查
到一些小细节不太规范，比如，
营业执照悬挂不规范，装修时名
称未能统一等。

而 到 了 六 楼 的 一 家 培 训 机
构，检查人员一进门就发现一张
A3 纸糊在培训机构烫金大字上，
只露出“教育”两个字。经检查
人员询问，原来这是一家教育科
技有限公司，经营范围为教育软
件技术开发、技术咨询等，不具
备举办托管班的资格。

在现场，记者看到不少孩子
在老师指导下写作业。见到那么
多人到访检查，有的孩子还挺高
兴，殊不知这家机构在“违规经
营”。

经查，此前租赁该楼层的确
实是一家教育培训机构，但已经
搬走。新搬进的这家机构装修没

有改动，索性连业务范围都不改
了。在沟通过程中，检查人员还
发现，该机构疑似存在借名招生
的行为。最终，该机构被勒令停
业整改，并立即解散现有的托管
班。

记者了解到，此次重点检查
对象是各类违规举办的校外培训
机 构 。 检 查 内 容 涉 及 ： 无 证

（照） 办学、超范围经营、虚假广
告、在职教师参与有偿补课以及
消防审验不合格等方面。

在检查中，也发现了一些小
细节需要培训机构注意，比如“一
对一”辅导的小教室，需要安装监
控摄像头或确保教室处于可视环
境中。在鄞州区都市森林小区沿街
的几幢商务楼里，不少校外培训机
构都被查出了这个问题。教室装有
磨砂玻璃，无法看到教室内的情
况，被要求及时更换。

据了解，至 6 月底，我市经
教育行政部门审批的民办教育培
训机构有 1526 家，较 2018 年 5 月
份新增 595 家，其中文化学科类
培 训 机 构 1203 家 ， 其 它 类 323
家。市教育局、各县 （市） 区教
育局将依计划开展不定期突击检
查。

多部门联合突击检查校外培训机构

一“借壳”托管班被勒令停业

本报讯 （记者沈孙晖 通讯
员洪笑然 郑潇琳） 坐在手术室
里，双手操控着胃镜，眼睛盯着
屏幕，观察自己的胃部情况……
这两天，象山一位医生给自己做
胃镜的视频在微信朋友圈“走
红”，网友纷纷为他点赞。

视频里的这位医生，是象山
一院医健集团总院消化病区副主
任黄立江。“给自己做胃镜，并不
是我胃不好，而是想深切体验患
者感受，从而改进自己的操作手
法。”他说。

黄立江告诉记者，尽管现在
有无痛胃镜，但出于多方面原
因，许多患者仍选择常规胃镜。
而胃镜检查中出现恶心干呕是最
常见的反应，轻则影响医生观察
患者胃部，重则会造成贲门黏膜
撕裂，需要进行内镜止血。因
此，很多患者对做胃镜有着深深
的恐惧感。

“不适感是从胃镜接触舌头根
部开始的，但是通过自己动作的
调整以及呼吸频率的调节，后面
也没有太难受。”黄立江说，10
年前他曾让同事给自己做胃镜感
受过，“通过这一次给自己做胃
镜，我更清楚了患者什么时候会
特别恶心，什么时候应该让患者
缓一缓，如何能让患者耐受内镜
下充气，以后操作会更加得心应
手。”

据了解，黄立江是浙江省首
批县级医学龙头学科后备带头
人，并负责开展与复旦大学附属
中山医院联合成立的内镜诊疗技
术合作基地日常工作。

作为医院业务骨干，黄立江
每年接受门诊、急诊量近 3000
例，消化内镜操作治疗量在 2000
例以上，解决危急重症及疑难病
例每年超过 100 例，挽救了大量
患者的生命。

为体验患者感受

象山一医生给自己做胃镜

黄立江正在给自己做胃镜。 （通讯员供图）

本报讯 （记者董小芳 通讯
员王艺格 方芳） 店里生意一直
不错，但营业额始终上不去，为
什么？前不久，象山检察院受理
一起案件，一水产店员工多次通过

“称重时克扣实际重量，记录时又
虚增重量”等方式偷盗高档海鲜非
法获利。日前，犯罪嫌疑人王某被
象山检察院依法批准逮捕。

2018 年 2 月，在象山某菜场
经营一家高档海鲜水产店的陈女
士很纳闷，店里生意不错，但营
业额却一直上不去。她仔细盘查
了店里的海鲜，发现数量与进货
对不上，调取监控后才明白原来
问题出在员工王某身上。

王某自 2015年开始就在陈女
士的水产店工作，主要负责海鲜
接货、打包等。没想到王某动起
了歪脑筋，监控显示，她通常在
凌晨接货时用泡沫箱把水产品直
接拿走。

陈女士找来王某对质，王某

承认在店里偷了龙虾、银鳕鱼、
大东星斑等海鲜，半年来转卖获
利约 22万元，钱款已被其用于还
债。她答应会赔偿陈女士。考虑
到王某是老员工，干活比较勤
快，陈女士没有报警，同意她继
续在店里上班。

没想到，今年 5 月，陈女士
再次发现王某偷盗海鲜。这次接
货时，她故意支开他人，称重前
先将部分海鲜留在箱底，箱内用
报纸、干草等掩护，过磅后在进
货本上虚标重量。陈女士报了
警，她说通过监控可以清楚看到
秤上的重量与账本上记载的重量
不符，20几天里王某偷了龙虾 25
公斤多、大东星斑 10余条，经鉴
定价值7万余元。

“建议商家应及时向公安机关
报案，以便第一时间采取措施止
损。”检察官表示，君子爱财取之
有道，用不正当手段获利，必将
受到法律的制裁。

生意不错却不赚钱
原来店里有“内鬼”
一水产店员工偷盗海鲜被批捕


